

# Actualidad

## EL C.P. "NTRA. SRA DEL CONSUELO" DE LOGROSÁN HA CONSEGUIDO UN TERCER PREMIO EN EL CONCURSO NACIONAL DE BIBLIOTECAS ESCOLARES 2007

El MEC ha fallado una nueva edición del Concurso Nacional de Buenas Prácticas para la dinamización e innovación de las bibliotecas escolares. El objetivo de dicho concurso es seleccionar y dar a conocer las mejores actuaciones desarrolladas por los centros para convertir la biblioteca escolar en un espacio integrador de la acción educativa y un recurso útil para el fomento de la lectura y la adquisición y desarrollo de habilidades de información.

Este año han sido 27 centros educativos los galardonados en las tres modalidades y entre ellos cabe destacar el C.P. "Ntra. Sra. del Consuelo" de Logrosán. Centro adscrito a la Red de Bibliotecas Escolares de Extremadura y con amplia trayectoria en la utilización de la biblioteca como recurso educativo integrado en la vida del centro.

El resto de los premiados en las distintas categorías han sido:

**Modalidad A.** Centros que imparten segundo Ciclo de Educación Infantil, Educación Primaria, Educación Especial y Educación de Personas Adultas:

Primer premio, dotado con 12.000 euros: CEIP Buenos Aires, de Pinto (Madrid)

Cuatro segundos premios, dotados con 9.000 euros cada uno: CEP Ntra. Sra. De los Dolores, de los

Dolores-Cartagena (Murcia), CEIP A Ponte, de Lugo, CRA Ana de Austria, de Cigales (Valladolid), CEIPM Escola del Mar, de Barcelona.

Siete terceros premios, dotados con 6.000 euros cada uno: CEIP Mare Nostrum, de Ceuta, CEIP San Martiño, de Salcedo (Pontevedra), CEIP Juan XXIII, de Huesca, **CP Ntra. Sra. del Consuelo, de Logrosán (Cáceres)**, CEIP Milladoiro, de Malpica de Bergantiños (A Coruña), CEIP De Pràctiques, de Tarragona, CP San Francisco, de Los Navalmorales (Toledo)



**Modalidad B.** Centros de Educación Secundaria, Formación Profesional, Enseñanzas Artísticas y Escuelas Oficiales de Idiomas:

Un primer premio dotado con 12.000 euros: IES Santa Catalina, de El Burgo de Osma (Soria)

Cuatro segundos premios, dotados con 9.000 euros cada uno: IES La Asunción de Nuestra Señora, de Elche (Alicante), IES Bajo Cinca, de Fraga (Huesca), IES Pablo Serrano, de Zaragoza, IES Gabriel Ferrater, de Reus (Tarragona)

Siete terceros premios, dotados con 6.000 euros cada uno: IES Mateo Hernández, de Salamanca, IES Obispo Argüelles, de Villablino (León), IES Fray Luis de León, de Salamanca, IES Cristo del Socorro, de Luanco (Asturias), IES Mediterráneo, de Cartagena (Murcia), IES Pedro Jiménez Montoya, de Baza (Granada), IES Marqués de Suanzes, de Ferrol (A Coruña)

**Modalidad C.** Centros docentes privados concertados que imparten cualquiera de las enseñanzas regladas no universitarias indicadas en las dos modalidades anteriores:

Un primer premio dotado con 12.000 euros al Centro de Educación Castroverde, de Santander.



Un segundo premio, dotado con 9.000 euros al centro Colegio Sagrada Familia, de Oviedo.

Un tercer premio, dotado con 6.000 euros al centro Escuela 2, de La Cañada (Valencia)

Este número de Pinakes incluye tres artículos de los centros ganadores en las dos primeras modalidades. Enhorabuena a todos los premiados.

## STAND DE BIBLIOTECAS ESCOLARES EN LA FERIA DE LA EDUCACIÓN DE EXTREMADURA

Por primera vez, en las tres ediciones que hasta ahora se han organizado, las bibliotecas escolares contaron con un stand propio en la Feria de la Educación de Extremadura, celebrada el pasado mes de abril en las instalaciones de la FEVAL de Don Benito.

Los objetivos de dicho stand fueron: promocionar el Plan de Bibliotecas Escolares de Extremadura, difundir el modelo de biblioteca escolar extremeña, divulgar conceptos fundamentales de buena



gestión de la biblioteca y dar a conocer recursos para la biblioteca.

El espacio expositivo de 100 m2 contaba con tres áreas diferenciadas: un rincón de lectura para Educación Infantil y Primaria, una exposición sobre el libro informativo y una zona de trabajo donde más de quinientos chavales pudieron desarrollar un taller sobre búsqueda de información dirigido por maestras.

Los numerosos visitantes del stand pudieron ver diversa cartelería sobre el Plan de Biblioteca, el modelo que se propone implantar y consejos para su puesta en marcha y desarrollo. Así mismo, pudieron consultar un buen número de publicaciones extremeñas y de otras comunidades autónomas sobre la materia, así como recursos y publicaciones escolares realizados en los propios centros educativos. Simultáneamente se podía visualizar un audiovisual con imágenes de las principales bibliotecas escolares extremeñas.



## RESUELTA LA CONVOCATORIA DE AYUDAS A LAS BIBLIOTECAS ESCOLARES DEL CURSO 2007/2008

En el DOE del día 13 de enero de 2007 se publica la resolución de la Consejería de Educación de la Junta de Extremadura en la que se da publicidad a las ayudas aprobadas para la mejora de los fondos y equipamientos de las bibliotecas escolares de los centros públicos de niveles previos a la universidad.

Se han presentado un total de 253 centros de Educación Primaria, Educación Secundaria y Educación Especial. Las ayudas se han canalizado a través de dos líneas diferentes, los que se presentaron a la línea 1 se comprometían a fomentar la biblioteca escolar y la lectura con un proyecto de centro, pero sin incorporarse a la Red de Bibliotecas Escolares de Extremadura. Estos centros han recibido un presupuesto extraordinario de 2.600 euros de media en Educación Primaria y de 6.600 euros en Educación Secundaria.

La línea 2 estaba dirigida a aquellos centros que querían incorporarse a la REBEX. Se presentaron 40 solicitudes y finalmente han sido seleccionadas 13 en Educación Primaria y 9 en Educación Secundaria, que han recibido una ayuda media de 12.800 euros en Educación Primaria y 16.500 en Educación Secundaria. Los centros seleccionados para adscribirse a la REBEX son los siguientes:

### Educación Primaria:

C.R.A. VALLE DE ALAGÓN de Alagón  
 C.E.I.P. LICINIO DE LA FUENTE de Alía  
 C.E.I.P. NTRA. SRA. DE SOPETRÁN de Almoraz  
 C.E.I.P. ARIAS MONTANO de Badajoz

C.E.I.P. LUIS DE MORALES de Badajoz  
 C.E.I.P. ENRIQUE IGLESIAS GARCÍA de Badajoz  
 C.E.I.P. LA HISPANIDAD de Cáceres  
 C.R.A. MAESTRO D. VICTORIANO MATEOS La Cumbre  
 C.E.I.P. NTRA. SRA. DE LA CARIDAD de La Garrovilla  
 C.R.A. ENTRE CANALES de Holguera  
 C.E.I.P. NTRA. SRA. DE GUADALUPE de Mijangas  
 C.E.I.P. FERNANDEZ Y MARIN de Talarrubias  
 C.E.I.P. VIRGEN DE LA SOLEDAD de Torreorgaz

### Educación Secundaria:

I.E.S. SANTIAGO APOSTOL de Almendralejo  
 I.E.S. SIERRA LA CALERA de Santa Marta de los Barros  
 I.E.S. SAN ROQUE de Badajoz  
 I.E.S. MAESTRO DOMINGO CÁCERES de Badajoz  
 I.E.S. SANTA LUCÍA DEL TRAMPAL de Alcuéscar  
 I.E.S. ALBARREGAS de Mérida  
 I.E.S. TAMUJAL de Arroyo de San Serván  
 I.E.S.O. QUERCUS de Malpartida de Plasencia  
 I.E.S. PARQUE DE MONFRAGÜE de Plasencia

Por tanto la Red de Bibliotecas Escolares de Extremadura estará formada por 70 centros, 36 de Educación Primaria y 34 de Educación Secundaria. Los compromisos que han suscrito y los beneficios que obtendrán por su participación pueden consultarse en la Orden que promueve la REBEX publicada el 8 de mayo de 2007 en el Diario Oficial de Extremadura.

<http://bibliotecasescolares.educaex.es>

**¡PARA UNA EDUCACIÓN DE CALIDAD, UTILIZA LA BIBLIOTECA ESCOLAR!**

**Plan Marco de Apoyo y Fomento de las Bibliotecas Escolares de Extremadura**

Consejería de Educación

JUNTA DE EXTREMADURA

## EL MEC ORGANIZA UN ENCUENTRO CON LOS RESPONSABLES DE APOYO A LAS BIBLIOTECAS ESCOLARES DE LAS CC.AA.

El pasado mes de noviembre, el Ministerio de Educación y Ciencia organizó el seminario “Lectura y bibliotecas escolares: estrategias de intervención desde las administraciones educativas”. El encuentro reunió a expertos y responsables técnicos de apoyo y fomento a las bibliotecas escolares de todas las comunidades autónomas, Ceuta, Melilla, así como técnicos del mismo Ministerio.



La inauguración corrió a cargo de M<sup>a</sup> Antonia Ozcaiz Rubio, Directora General de Cooperación Territorial y Alta Inspección. Se impartieron tres conferencias, a cargo de Vicente Rivière Gómez, Subdirector General de Relaciones con las Administraciones Territoriales, que presentó una panorámica sobre la situación actual en materia de fomento de la lectura y mejora de las bibliotecas escolares. Julián Pascual Díez, profesor de Didáctica de la Lengua y la Literatura de la Universidad de Oviedo habló sobre el desarrollo curricular, la lectura y las bibliotecas escolares. José Antonio Camacho Espinosa, maestro y licenciado en Documentación profundizó en el campo de las redes de bibliotecas escolares, y Beatriz Pérez y Juan Malagón, del CNICE, presentaron la nueva versión del programa ABIES.

El resto de las sesiones se realizaron en dos grupos de trabajo con el objetivo básico de conocer e intercambiar información sobre los principales retos que enfrentan las comunidades autónomas y las líneas de trabajo necesarias para avanzar en el asentamiento de bibliotecas escolares eficaces en todos los centros educativos y en la mejora de la competencia lectora y escritora del alumnado.

## LAS BIBLIOTECAS ESCOLARES EXTREMEÑAS EN EL INSTITUTO CERVANTES DE LONDRES

El pasado mes de junio se celebró en las instalaciones del Instituto Cervantes de Londres la Semana de Extremadura dedicada al ámbito educativo. Las bibliotecas escolares tuvieron su lugar a través de diversa cartelería, recursos y publicaciones realizadas por los centros educativos extremeños.



## CURSO DE LA UNED SOBRE BIBLIOTECAS ESCOLARES

Entre los días 2 y 6 de julio de 2007, dentro de los Cursos de formación para el profesorado MEC-UNED se celebró en Ávila el titulado “La articulación de los recursos en el funcionamiento de la biblioteca escolar”, dirigido por José García Guerrero, Coordinador de Publicaciones de la Delegación de Educación de Málaga. Dicho curso, en el que participó como secretario y ponente nuestro compañero Alfonso Pomet Correa, responsable de la Biblioteca del IES “Alagón” de Coria (Cáceres) Contó, además, con la presencia de Guillermo Castán, José Manuel Luque, Elías Moreno, Antonio Merchán, Manuel Muros, Rosa Piquín, Laura Andreu, Glòria Durban y Puerto Menéndez, que desarrollaron sendas ponencias y participaron en mesas redondas. Fruto de las experiencias recogidas será una publicación en la que se recogerán las aportaciones de los participantes y que editará próximamente el Instituto Superior de Formación del Profesorado en su colección *Aulas de Verano*.

